

Innovationspreis des Bundesverbandes der Deutschen Dermatologen e. V.

Der erste Platz des Innovationspreises des Bundesverbandes der Deutschen Dermatologen e.V. in Höhe von 5.000 Euro wurde am 9. April 2016 an das Leipziger Telemedizinprojekt „Consilium Dermatologicum“ verliehen.

Per Telekonsil werden innerhalb dieses Projektes Haus- und Hautärzte insbesondere in ländlichen Regionen miteinander vernetzt, um eine schnelle fachärztliche Vorstellung bei dermatologischen Fragestellungen zu realisieren. In ländlichen Gegenden schwindet die Zahl der niedergelassenen Dermatologen zusehends, was für die Patienten weite Anfahrtswege bis zum nächsten Hautarzt bedeutet. Zudem beträgt die Wartezeit bis zu einem Hautarzttermin oft mehrere Wochen bis Monate. Dieser Verzug bis zur korrekten Diagnosestellung kann für manchen Patienten einen entscheidenden Progress seiner Erkrankung bedeuten. Im Detail übermittelt der Hausarzt den Befund des Patienten mithilfe eines Fotos und gegebenenfalls einer hochauflösenden Detailaufnahme



Preisverleihung – Innovationspreis BVDD e. V. am 9.4.2016 in Frankenthal.

Dr. med. Klaus Strömer, Thomas Kuwatsch, Dr. med. Anna-Theresa Seitz, Prof. Dr. med. habil. Uwe Paasch, Dr. Sebastian Landschulze, Prof. Dr. med. Klaus Fritz (v.l.)

© BVDD e.V.

sowie die klinischen Angaben des Patienten per Telekonsil über ein sicheres Datennetz an einen teilnehmenden Dermatologen. Der kontaktierte Hautarzt gibt entweder eine Behandlungsempfehlung an den hausärztlichen Kollegen oder ermöglicht bei Bedarf eine zeitnahe Vorstellung in seiner Praxis. Insbesondere das gesetzliche Hautkrebscreening, das aktuell bei Haus- und Hautärzten stattfindet, kann über das Projekt „Consilium Dermatologicum“ entzerrt werden.

Das Projekt „Consilium Dermatologicum“ wurde von den Leipziger Dermatologen Prof. Dr. med. habil. Uwe Paasch und Dr. med. Anna-Theresa

Seitz sowie dem Betriebswirt Thomas Kuwatsch entwickelt. Die Projektlaufzeit ist auf drei Jahre angesetzt und der Projektstart für den 1. August 2016 geplant. Perspektivisch ist auch die teledermatologische Vernetzung von niedergelassenen Dermatologen und speziellen Fachkliniken geplant. Aktuell besteht noch die Möglichkeit als interessierte Praxis oder als potenzieller Investor an dem Projekt „Consilium Dermatologicum“ teilzunehmen und das Thema Teledermatologie aktiv zu gestalten.

Dr. med. Anna-Theresa Seitz
Consilium Dermatologicum
E-Mail: seitz@dermaconsil.com